
公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

３月開催分　意見内容

1 2 3 その他

大村 70代 男性 ○

・公共施設の整備にお金がかけられない理由として、後期高齢者への延命治
療など医療費に莫大な金を使っていることがある。延命治療の選択を元気な
ときにするなど延命治療がいるか考えるべき。
・津具では中学生１９人に対して先生が１２人いて、先生１人で１．５人の
生徒をみている状況である。
・市役所も今後は後期医療などでますます忙しくなるのに職員数は増やせ
ず、市役所機能にしわ寄せがいくと思う。
・市民館の稼働率が低いところは過疎地が多いと思うので、一箇所に統合し
てしまうと、お年寄りが歩いていけず、ますます利用率が下がると思う。
・豊橋市のような状況は特別ではないと思うので、過疎が進んでいる自治体
がどういう取組を行っているのか調べた方がよい。
・今日のような大事な話をこのメンバーだけでして良いのか。もっと具体的
な話を出し、自治会の各家庭へ配布し、意見を出してくださいとしなけれ
ば、３年たっても５年たっても話が前に進まないと思う。
・過疎が進んだ学校は統合し、遠いところはスクールバスを活用すればよ
い。大勢で遊べるような環境がよい。

大村 30代 男性 ○

校区内に公立保育園がなく、ゴールデンウィーク等に子どもを預けるために
は松葉や植田に行く必要があるが、定員が１学年２０名で１日２千円かか
る。自営の方などは子どもをみることができないので、学校などが空いてい
るのであれば使えると良い。現状では子どもを送るのに片道３０分かかる
し、２千円はパートだと３時間以上働かないと元がとれない。

大村 70代 男性 ○
市が児童クラブなどに出すお金が少なすぎると思う。おやつを出すので精一
杯という感じがするので、もう少し末端の方まで予算を割いて欲しい。

大村 70代 男性 ○ ○ 大変良い取組だと思います。

大村 70代 男性 ○ ○ 手芸教室とか、絵画、音楽、趣味の教室に活用できないか。

性別

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容年齢校区名
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1 2 3 その他
性別

意見交換テーマ
意見
用紙

意見内容年齢校区名

大村 70代 男性 ○ ○
共働きをする人が増えているので、子供を預かる施設に利用できないか。学
童とか。

大村 70代 男性 ○ ○ レクリエーションとかコミュニティ活動をを行う施設に利用できないか。
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公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

３月開催分　質問等（一部意見を含む）と回答

1 2 3 その他

大村 60代 男性 ○ 少子高齢化は大分前からわかっていたことで、今更言われても困る。

全国的な動きがある中で、豊橋市は他市より
も比較的早くから取組を進めてきています。
しかし、地域の方に説明することは今回が初
めてです。ご意見として受け止めさせていた
だきます。

資産経営課

大村 70代 男性 ○
市の取組（複合化や長寿命化）は具体的にどういうことか？統合するにもお
金がかかるのではないか。

長寿命化によって８０年使用することで、建
替えまでのサイクルが長くなりますので、
トータルの費用は安くなると考えています。
複合化についても、工事費用が掛かります
が、二つあった建物が一つになるため、その
分の維持改修費用が不要になり、トータルで
は費用が安くなると考えています。

資産経営課

大村 70代 男性 ○
昭和４０年代から５０年代は日本はまだ貧しくて国の予算も少なかったと思
うが、なぜ多くの公共施設やインフラを整備することができたのか？

当時は高度経済成長期でＧＤＰがどんどん増
えて税収も増えていたため、公共施設などに
投資しやすい状況にありました。また、人口
増加によって校舎などを作る必要に迫られて
いたこともあります。インフラも工業化に合
わせて整備してきました。

資産経営課

大村 60代 男性 ○
学校を使うとなると、学校の備品があったり児童の個人情報があったりする
ので、色んな人をうまく区別することができるのか？

セキュリティ面は課題であると認識していま
す。複合化は大規模な工事や建替に合わせて
実施しますので、その中で入口を分けるなど
の対応が必要であると考えています。

資産経営課

大村 60代 男性 ○
小学校の学級数に対して利活用可能な面積が計算されていると思うが、市民
館の稼働率なども踏まえて、具体的に視野に入れていることはあるのか？

まだ具体的な考えはありませんので、意見交
換会での意見を踏まえて考えていきたいと
思っています。

資産経営課

大村 60代 男性 ○
税金がないということは理解でき、複合化については納得ができるが、集約
化は利便性の面でまずいと思う。

利便性という点は理解できますので、例えば
２つの中間地点にするなどの検討が必要であ
ると考えています。

資産経営課

年齢校区名 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

質問等内容 担当課回答等 担当課
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1 2 3 その他
年齢校区名 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

質問等内容 担当課回答等 担当課

大村 60代 男性 ○ ○ ○

市として、計画（取組）を何年度から始めるなど具体的な考えはあるのか？
今後税収がないという危機的な状況ならば、平成４０年度から着工するのか
平成３５年度なのか考えは？
今年大村小学校で改修工事がある中で、児童クラブの児童数が昨年度から多
くなっているため拡張という話（定員１８名に対して３０何人の希望がある
ため、受け入れできないことに対する苦情が校区内であった）があった。し
かし、学校に確認したが、児童クラブが使用できる教室はないとのことで
あった。そのため、市民館の集会室を使うことで対応している状況である。
総理が１億総活躍と言う中で、児童クラブの希望が増えれば市民館などは今
後ますます必要になってくると思う。市は利用されていない施設を統合する
という考えだと思うが、大村小学校が空いていなければ大村校区市民館を入
れることはできないと思う。学校は少人数学級などで教室を使いたいと考え
ているので、横の連携が必要である。校舎の改築があるということが事前に
地域や学校に伝わっていれば、事前に話ができ、今の児童クラブの状況も
違っていたかもしれない。具体的な時期を早く展開すべきである。今日は市
の考えを説明するという面もあると思うが、具体的な考えをどんどん出して
いくべき。複合化という話があるんだということを今ごろ知って残念であ
る。

現時点で具体的な時期は決まっていません
が、平成３２年度（２０２０年度）までに作
成する個別施設計画の中で具体的な時期を示
していきたいと考えています。また、学校の
状況など個別に検討する必要があると考えて
いています。

資産経営課
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